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Asamblea General| 8 de junio del 2023 

Salvador Navarro, presidente CEV 

 

Vicepresidentas y vicepresidentes de la CEV;  

Miembros del comité ejecutivo y junta directiva;  

Amigas y amigos empresarios; 

Buenos días a todos, 

 

Esta última semana se ha hablado mucho del cambio que 

viene, y eso me ha llevado a preguntarme si nosotros hemos 

cambiado. Si lo ha hecho la CEV y si lo han hecho nuestras 

empresas y con ellas la Comunitat Valenciana. Y la respuesta 

es claramente sí.  

 

En la Confederación, hemos conseguido, con el esfuerzo de 

todos, levantar una organización más transparente, más 

independiente, unida, necesaria y decisiva para todas las 

empresas de esta Comunitat y para nuestra sociedad.  

 

El cambio empezó con la fusión de CEV y CEPYMEV y tras 

ello vino la reducción de entidades vinculadas; la adaptación 

a la realidad de ingresos y gastos; el fin de la participación 

de la CEV en la gestión de la formación o la incorporación de 

empresas a los órganos de gobierno. 
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Ha sido un largo camino hasta que nos convertimos, con el 

apoyo y la generosidad de todas las organizaciones 

territoriales y sectoriales, en la organización autonómica que 

somos hoy:  

- con una base asociativa que crece cada año y que ya 

representa a más de 580 organizaciones  

- con más mujeres empresarias en la Confederación, 

donde hemos pasado del 7 al 23%, y en nuestros 

órganos de gobierno, donde ya representáis el 27%. 

Pero no nos conformamos con esta cifra, pedimos más 

talento femenino y para eso necesitamos que las 

empresas y las organizaciones también lo fomenten.  

- con una mayor independencia económica gracias a un 

mayor porcentaje de financiación privada, situada ya en 

el 63%, cuando hace varios años apenas alcanzaba el 

11% 

- o con un mayor peso en CEOE, gracias a que contamos 

con más vocalías, una vicepresidencia y la presidencia 

de Relaciones con las Cortes desde la que ya estamos 

defendiendo intereses empresariales nacionales y, por 

supuesto, también autonómicos  

 

Hemos dado un importante vuelco a la CEV y también lo ha 

dado la Comunitat Valenciana gracias, en parte, a 

vuestro esfuerzo.  
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- Nuestras empresas son cada vez más internacionales, 

más sostenibles, más igualitarias y están más 

digitalizadas y eso repercute en beneficio del territorio en 

el que trabajamos y de la sociedad de la que formamos 

parte.  

- Tenemos un atractivo inversor que han sabido ver grandes 

multinacionales como Volkswagen, Amazon, Stadler, 

Ford, BP, o Hitachi. 

- Pero la inversión no llega sólo del exterior. Mercadona, por 

ejemplo, inauguró hace pocos meses el bloque logístico 

más grande de la compañía en Parc Sagunt. 

- Nuestras exportaciones van al alza, con un valor que el 

año pasado rondó los 40.000 millones de euros, lo que 

representa un incremento del 22,2% respecto a 2021.  

- La industria valenciana es la segunda del país con más 

empleos y la tercera en cuanto al valor del PIB. 

- Somos la segunda Comunidad Autónoma de España con 

mayor desarrollo en I+D+i desde 2017. 

 

Y si nuestra Comunidad atrae inversores, ha crecido y sigue 

creando empleo, ha sido, y está siendo, gracias también al 

esfuerzo de todos nosotros: de los autónomos, de los 

pequeños, medianos y grandes empresarios, y así debe ser 

reconocido.  Somos los que aportamos a la sociedad 

riqueza y generamos trabajo. 
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Desde las organizaciones empresariales tenemos la 

responsabilidad de explicar a la sociedad el gran papel que 

juega la iniciativa privada en la construcción de un modelo 

sostenible desde el punto de vista económico y social, y de 

cómo la colaboración entre el sector privado y el público, que 

esperamos favorezca el nuevo gobierno, está llamada a jugar 

un gran papel en el presente y en el futuro. 

 

Hemos cambiado mucho, pero queremos cambiar más, no 

sólo para crecer más, sino para crecer mejor. Por eso quiero 

aprovechar esta Asamblea como altavoz para recordar a las 

personas que tienen la tarea de formar gobierno autonómico, 

y a las que tienen posibilidad de dirigir el país, qué necesitan 

nuestras empresas y nuestra Comunitat.   

 

Resumiré en 10 puntos lo que para nosotros es 

imprescindible:  

 

1. El primero. En nada nos favorece que las negociaciones 

para formar gobierno se eternicen. Necesitamos que 

haya pronto un gobierno autonómico y que éste sea 

estable.  

Solo garantizando una estabilidad política, institucional, 

social y legislativa, se podrá mantener la progresiva 

recuperación económica y del empleo en marcha. 
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El premio Nobel de Economía Finn Kydland ha alertado 

precisamente sobre ello en sus últimas intervenciones y 

coincidimos con él.  

“Cualquier tipo de incertidumbre política va a dañar la 

actividad de los inversores, a quienes les gusta moverse 

con un horizonte de seguridad" y, como él abogamos por 

una gestión "que trate los planes económicos a largo plazo 

para garantizar el desarrollo económico presente y 

futuro”.  

 

2. Segundo. Todos los partidos y todos los informes 

reconocen la infrafinanciación de esta Comunitat.  

Por eso al nuevo gobierno de la Generalitat le pedimos que 

presione, sea valiente, y que se asegure de que tengamos 

garantizados los mismos recursos que el resto para 

atender la educación, la sanidad, los servicios sociales y 

para que exista margen para impulsar políticas de 

desarrollo regional y modernización del modelo 

productivo, de otro modo los recursos destinados a 

políticas económicas no pueden ser más que 

testimoniales. 

La misma valentía, sino más, le pedimos al gobierno que 

salga el 23J. El problema derivado de la infrafinanciación 

ha condenado a la Comunitat Valenciana a incurrir en 

niveles de déficit y endeudamiento notablemente 

superiores a los que pueden justificarse por el nivel de 

gasto.  
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Así que consigan un acuerdo con el resto de Comunidades 

Autónomas, cambien el modelo, condonen la deuda 

generada por tantos años de injusta financiación, y 

mientras esto no llega creen un fondo transitorio para 

evitar que esa deuda siga creciendo. 

 

3. En tercer lugar, los presupuestos generales del Estado 

han sido este año especialmente injustos con la provincia 

de Alicante. Así que, si esta Comunidad no compite en 

igualdad de condiciones, imagínense Alicante.  

Pedimos que no se repita más; que las inversiones de los 

Presupuestos Generales del Estado se correspondan con 

su población, llevan sin hacerlo desde 2008, con gobiernos 

de distinto color; que lo presupuestado se corresponda 

con lo ejecutado y que para poder comprobarlo nos 

faciliten toda la información necesaria.  

 

4. Y si de competir en igualdad de condiciones se trata ¿cómo 

va a hacerlo Castellón, la provincia más industrializada de 

España, si su industria sigue sin recibir las ayudas que 

hace tiempo están “dopando” a sus competidores?  

Tras la pandemia todos teníamos clara la importancia de 

acelerar la reindustrialización de España, ¿se nos ha 

olvidado? ¿vamos a dejar caer la industria que tiene más 

capacidad de innovar y que da empleo directo a más de 

73.000 profesionales? 
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Castellón tiene que recibir la ayuda que necesita, así 

que, y este es el cuarto punto, encuentren la fórmula 

que lo permita, con el mayor consenso posible, y 

háganlo rápido.  

Esa fórmula es necesaria para Castellón y para todos los 

sectores que no quieren dejar escapar los fondos Next 

Generation.  

 

5. En quinto lugar, me referiré al Plan que poco antes de la 

cita con las urnas el Partido Popular de la Comunitat 

presentaba en nuestra sede: el Plan Simplifica. Ese día 

aplaudimos la propuesta, hoy lo que queremos es que sea 

de las primeras propuestas que pongan en marcha cuando 

formen gobierno.   

Queremos que se acabe con el exceso de burocracia; que 

la Administración facilite el inicio y la expansión de la 

actividad económica; queremos conocer en qué fase están 

los expedientes o que se aplique el silencio administrativo 

positivo.  

Y, por supuesto nos parecerá bien que se castigue a quien, 

una vez resuelto el expediente, se demuestre que no 

cumple las reglas, pero no olviden introducir también el 

criterio de la responsabilidad patrimonial de la 

administración ante los retrasos injustificados. 

La falta de agilidad y una burocracia excesiva e incluso a 

veces contradictoria lastran nuestra competitividad.  
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Lo ha dicho muy claro recientemente el presidente de 

Business Europe, Fredrik Persson, al ser preguntado por 

los fondos europeos Next Generation. “Ni todo el dinero 

del mundo puede salvarnos si no tenemos facilidad para 

hacer negocios”.  

 

6. El sexto punto es la presión fiscal, que en España se ha 

situado en máximos históricos en el 2022, superando el 

42% del PIB y, por lo tanto, por encima del promedio de 

la UE.  

Nuestro sistema impositivo debe ser competitivo, 

precisamente porque la competitividad de los países no se 

fundamenta sólo en el buen hacer de sus empresas o en 

la capacitación de los trabajadores, influye y mucho el 

entorno regulatorio y el marco fiscal.   

En el terreno autonómico, esperamos decir adiós al 

impuesto turístico y que se eliminen o revisen aquellos 

tributos que lastran la competitividad del tejido productivo 

tanto dentro como fuera del país. 

 

7. Otro motor fundamental de cambio y crecimiento es la 

innovación. Al respecto esperamos que, quede como 

quede el ecosistema de innovación se mantenga la alianza 

estratégica con la CEV, porque el tamaño de nuestras 

empresas, una baja productividad y una todavía escasa 

presencia de actividades intensivas en innovación limitan 

nuestra capacidad de crecimiento.  
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8. En el capítulo de infraestructuras, en la CEV tenemos 

identificadas todas las necesarias para potenciar nuestra 

privilegiada situación geográfica.  

Por supuesto, está incluida la agilización de las obras del 

Corredor Mediterráneo y del Corredor Cantábrico-

Mediterráneo, pero hay muchas más.  

Valencia espera que la nueva terminal norte del Puerto 

reciba la aprobación del Consejo de Ministros. Tiene 

capacidad legal para hacerlo. Háganlo. No queremos 

esperar a los resultados electorales de julio.  

El Puerto de Valencia tiene que completar su proyecto. 

Hay un agente privado que apuesta fuerte por ello y la 

gran beneficiada será nuestra economía, nuestro territorio 

y, por tanto, nuestra sociedad. La nueva terminal puede 

llegar a generar 44.000 puestos de trabajo, empleo 

estable y de calidad. 

 

Alicante, por su parte, espera que el aeropuerto Alicante-

Elche-Miguel Hernández deje de ser el único gran 

aeropuerto de Europa que no tiene conexión por tren, y 

recibir inversiones acordes con su volumen de pasajeros. 

 

Igualmente, tampoco queremos renunciar a una 

infraestructura hídrica fundamental para Alicante como es 

el trasvase Tajo-Segura, en cuya defensa nos 

mantenemos firmes.  

 



10 
 

Es más, lo conveniente sería un pacto estatal del agua que 

tenga en cuenta el liderazgo alicantino en materia de 

gestión, depuración y reutilización del agua en España y 

que nos asegure el agua necesaria para el desarrollo 

socioeconómico de la provincia y de toda la Comunidad. 

 

9. Y si me he referido a la fiscalidad, la innovación o las 

infraestructuras como elementos decisivos para crecer, no 

puedo dejar de referirme a la formación, que sí o sí, 

tendrá que adaptarse a la revolución digital no exenta de 

riesgos a la que asistimos, al tiempo que corregir el 

desajuste entre la oferta y la demanda del mercado laboral 

que ya se extiende a todas las actividades económicas, 

para lo que habrá que impulsar la FP y la FP Dual.  

 

10. Y he dejado para el final el Diálogo social, no porque 

no sea importante sino, precisamente, por lo contrario.  

Espero que ambos gobiernos: 

 valoren el progreso económico y social al que los 

agentes sociales hemos contribuido en los últimos 

años 

 reconozcan el importantísimo papel que hemos 

jugado las organizaciones empresariales y también 

las sindicales al alcanzar numerosos acuerdos que 

han contribuido a resolver situaciones críticas  
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 y que nadie ponga en duda que el crecimiento 

socioeconómico no es posible sin la concertación y el 

diálogo social 

 

Y término agradeciéndoos a todos vuestra participación en 

esta Asamblea.  Gracias a los vicepresidentes, al Comité 

Ejecutivo, la Junta Directiva, y a todo el personal de la CEV. 

Sigo contando con todos vosotros para hacer realidad 

nuestras reivindicaciones. 

 

Muchas gracias 


